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习近平在德国发表重要演讲阐述中国外交政策

我们不惹事但也不怕事

春暖花开 寻芳廊道
本报记者 裴其娟 侯爱敏 宋建巧 聂春洁黄永东 张 倩 刘招 文 宋晔 图

本报讯（记者 赵文静 实
习生 世笑瑾）28日至29日，全
国人大常委会委员、农业与农
村委员会主任委员陈建国带
领全国人大农委调研组来到
我市，就新农村建设和农业技
术推广法实施情况进行调研。

市委副书记、郑州航空港
经济综合实验区党工委书记胡荃，
市人大常委会主任白红战，市
人大常委会副主任范强，副
市长杨福平，市人大常委会
秘书长王福松等陪同调研。

调研组一行首先来到郑
东新区，走进规划展览馆、河
南省艺术中心等地，深入了解
郑东新区的规划建设情况。调
研组对郑东新区的发展成效
表示肯定，认为作为全国城镇

化建设新样本，郑东新区的建
设速度很快，魅力与日俱增。
随后，调研组先后到郑州航空
港实验区、登封市唐庄乡农民
创业园和新型农村社区指挥
部实地察看，详细了解我市推
进城乡基本公共服务均等化、
多元化农业技术推广体系发
展情况，并针对社会主义新农
村建设及新修改的农业技术
推广法在实施中存在的问题
和困难，探讨解决办法，征求
意见建议。

陈建国表示，郑州在现代
农业发展和新农村建设方面，
涌现出许多典型，积累了宝贵
经验，希望郑州积极探索创
新，不断完善工作机制，持续
推向深入。

本报讯（记者 陈凯）今天，
郑开国际马拉松赛在郑开大道
和郑东新区鸣枪开跑。与去年
一样，今年的赛事仍然设立了
两个比赛地点，即全程、半程比
赛在郑开大道举行，5 公里小
马拉松（含亲子、情侣）在郑东
新区举行。另外，今年新增的
10 公里项目也将在郑开大道
举行。参赛选手达到了 47000
人，来自 30 多个国家和地区，
赛事规模再创历史新高。

作为目前河南省唯一常
设、中西部地区规模最大的国

际马拉松赛事，郑开国际马拉
松赛由中国田径协会、河南省
体育局、郑州市人民政府、开
封市人民政府共同主办。今年
郑开马拉松的主题是“让运动
融入生活”，其全程、半程和
10 公里项目今天 8：30 在郑开
大道准时鸣枪开跑，5 公里小
马拉松（含亲子、情侣）项目
9：30 在郑东新区 CBD 举行。
值得一提的是，与往届赛事相
比，今年首次增设了 10 公里
项目，以满足更多跑步爱好者
的需求。

本报讯（记者 张乔普）昨日下午，
市委副书记、市长、甲午年黄帝故里拜祖大
典组委会主任马懿带领市直相关部门负责
人到新郑市实地检查拜祖大典筹备工作。

市领导丁世显、王哲、吴忠华、张俊峰，
市政府秘书长王春山陪同。

在新郑黄帝故里景区，马懿一行认
真察看今年大典现场直播准备、安保工
作筹备及景区周边环境整治等情况，看
望央视导演组及工作人员，了解演职人
员排练情况。

在随后召开的组委会工作会议上，
组委会各部门及新郑市汇报了大典筹备
情况。

马懿对筹备工作给予肯定。现在各
项筹备工作已经进入关键阶段，为进一步
做好大典筹备冲刺阶段的工作，马懿要
求，要高度重视，认真贯彻落实中央和省
委精神，坚持勤俭办会、节约办会，在大典
策划上简化或取消不必要的场面、活动、
环节，将务实节俭贯穿到大典的各个环
节。要突出重点，精心做好大典主体活动
的筹备组织工作，各责任单位务必按照
实施细则，按时准确完成既定任务，确保
各节点按照计划推进；要高度重视彩排
工作，通过彩排发现问题、解决问题。要周
密部署，全面做好嘉宾接待、安全保卫、
市容整治等工作，通过扎实工作，为参加
大典及各项经贸、文化活动的嘉宾创造
整洁有序的市容市貌和安全稳定的社会
环境，体现出郑州市作为省会城市、作为
全国文明城市的品位和水平。要加强协
调配合，形成推动做好大典工作的强大
合力，要强化责任落实，圆满完成大典各
项工作任务，组委会各部门要对负责的每
项工作来一次全面梳理，查漏补缺，确保
工作不出现疏忽和纰漏，通过努力切实把
今年的拜祖大典办得成功、办得圆满。

全国人大农委调研组在我市调研
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本报讯（记者 黄永东）29
日，市委常委、副市长张建慧专
题调研督察我市轨道交通建设
工作，研究解决2号线、城郊铁
路、5 号线工程推进中遇到的
困难，督促工作进度；同时计划
4月召开加快轨道交通建设工
作大会。

目前，我市东西向的地铁
1号线已经通车3个月，南北向
2号线正在建设车站和盾构隧
道，2 号线南延至航空港区的
城郊铁路工程和未来的环线地
铁5号线工程正在进行开工前
的各项准备。昨日上午，张建慧
与市轨道公司、发改委、规划、
财政、交警、文物等部门相关负
责人一起，先后到地铁 2 号线
陇海路站施工工地、地铁 5 号
线文化路站规划地点、地铁 5

号线西站街站等处，详细了解
2 号线工程推进、城际铁路前
期工作进展和5号线前期工作
准备情况，分析工作推进中遇
到的难点和节点问题，分别研
究了解决方案和步骤程序。

张建慧表示，轨道交通建
设事关郑州发展大局、事关河
南对外形象，是全市上下乃至
全省关注的大事，相关各级各
部门一定要提高站位，清醒意
识到时间和机遇的重要性，真
正按预定时间节点倒排工作计
划，积极主动作为。对难点控
制性节点问题，要超前谋划、深
入研究、科学决策，避免对整体
工期造成重大影响。要抓住当
前有利的工作时机，在保证安
全和质量的前提下，强力推进
工程建设。

郑州地铁建设
将加快推进

春天里的嵩山南路生态廊道分外美丽。

本报讯（记者 张倩）昨日，记
者从市规划局获悉，为统筹和优
化全市域空间资源，我市将都市
区划分为 1个主城区、3个新城、4
个外围组团（登封、巩义、新密、新
郑）共八大功能片区。各功能区将以
人口集聚和产业分工形成各自的功
能特色，跨界合作，最终实现都市区
紧凑、集约、低碳、高效发展。

主城功能区：空间增长边界
北至黄河、西南至绕城高速公路、
东至京港澳高速公路。该功能区
以现代服务功能的拓展和完善为
主，将加快旧城改造提升及加强
历史文化名城和黄河风景名胜区
保护。

南部新城功能区：空间增长
边界北至绕城高速公路—郑民高

速公路、西至郑尧高速公路—石
武高铁、南至商登高速公路—登
杞铁路、东至新 107国道。该功能
区以临空产业发展为主导，构建
电子信息、生物医药基地，鼓励发
展商贸会展经济与历史文化旅游
产业，同时注重南部古枣园保护
以及东南部沙土化地区的生态治
理与恢复。

东部新城功能区：空间增长
边界北至科学大道、西至四港联

动大道、南至郑民高速公路、东至
新223省道。该功能区以建设中原
经济区文化行政服务功能为主，
加快汽车装备制造和物流等现代
产业发展，加强北部沿黄与中部
中央公园湿地的建设与保护。

西部新城功能区：空间增长边
界北至新龙路西延线、西至317省
道、南至郑洛高速公路南线、东至
绕城高速公路。该功能区以通用航
空周边配套产业发展为主导，加

快发展新材料和机械装备制造
业，加强北部沿黄湿地与南部山
体生态保护。

登封功能区：空间增长边界北
至嵩山风景名胜区、西至207国道、
南至316省道、东至237省道。该功
能区以文化旅游和生态休闲功能
为主，加快南部矿区的生态恢复和
治理，建设国际旅游服务基地。

巩义功能区：空间增长边界
北至伊洛河、西至邙岭余脉、南至

新 310 国道、东至豫联产业集聚
区东边界。该功能区以产业转型
为主，加强自然生态环境保护，彰
显河洛文化特色，建设郑洛工业
走廊节点城市。

新密功能区：空间增长边界北
至郑少高速公路，西至232省道，南
至郑登快速通道，东至荥新路。该
功能区以保护自然生态为主要任
务，加快对矿区的生态恢复治理，
适度发展耐材等现代产业。

新郑功能区：空间增长边界
北至新村大道，西至 107国道、双
洎河，南至 323省道，东至石武高
铁。该功能区以文化旅游和生态
恢复功能为主，加快西南部矿区
的生态恢复和治理，适度发展矿
产等现代产业。

郑州都市区划分八大功能片区
开展跨界合作实现紧凑集约低碳高效发展

文化经贸 互动共赢
——黄帝故里拜祖大典回眸（中）

本报记者 张乔普武建玲

助力马拉松
公交增车次

郑开马拉松今日开赛

再过两天，第八届中国（河南）
国际投资贸易洽谈会将正式启
幕。省政府日前召开新闻发布会
通报投洽会招商情况：目前邀商工
作基本结束，共邀请到境内外客商
6119名，已确认参会的国内外 500
强、跨国公司及知名企业118家。

作为甲午年黄帝故里拜祖大
典的重要活动，第八届中国（河南）
投洽会将会有一大批项目正式
签约，签约总额预计在 2000 亿元
以上。

文化搭台，经贸唱戏。连续几
年高规格举办的拜祖大典，为经贸
活动搭起了良好平台，实现了文化
与经贸和谐发展、互动共赢。

大典让海内外华人
了解郑州投资郑州

参加大典的嘉宾不少是海内
外商界精英。每年农历三月三的新
郑之行对于他们来说，既可以满足
其寻根拜祖的精神需求，也是寻觅

商机、谋求发展的绝好契机。
香港拜祖“军团”一名成员坦

言此行目的：“一来认祖归宗，二来
考察投资环境。”这种观点在商界
嘉宾中颇具代表性。

通过拜祖大典这个平台，海内外
的华人可以了解郑州、新郑，进而在
此投资兴业；郑州、新郑也可借拜祖
大典积累大量的人脉资源。

新郑的不少企业就尝到了拜祖
大典给企业发展带来的机遇。红枣
是大典迎宾专用产品，红枣产品知
名品牌“好想你”掌门人石聚彬深有
感触地说，这几年新郑红枣产业的
做大做强，与黄帝故里拜祖大典带
来的新郑知名度的提升进而为红枣
创下的机遇密不可分。

的确，每年的拜祖大典，省、市
在经贸合作方面都硕果累累。

仅第七届省投洽会全省共邀
请境内外客商 3670 人，境内外团
组175个，其中包括80余家境内外
知名商协会负责人，160余家国内

外 500强企业、知名跨国公司高管
和代表。共有 415个项目签约，总
投资 3006 亿元，合同资金 2866 亿
元。省会郑州也在此次经贸大戏
中收获颇丰，共签约 33个项目，投
资总额340.9亿元。

除了实实在在的真金白银，借
助拜祖大典的平台，郑州与外界增
进互相了解，寻找潜在合作机遇，
今后产生的效果将难以估量。

作为庚寅年黄帝故里拜祖大
典系列活动之一，2010世界华商领
袖峰会是商界精英的大聚会。世
界知名华商领袖、华人社团领导，
部分国内外 500 强高管和大型跨
国公司华商高管，香港中华总商会
部分会长，全国工商联部分行业商
会会长的共同出席，显示了峰会的

“含金量”。如此众多的商界精英
把关注的目光投向郑州，这无疑将
对于郑州经济发展产生现实及潜
在推力。

（下转四版）

春暖花开时，踏青寻芳去。我市“两环
十七放射”近 1600 万平方米的生态廊道
经过一年多的管养和维护，景观效果初步
显现。日前，本报记者分头走进多条廊道，
赏百花、访游人、览美景，感受郑州春天的
气息。

廊道处处花似锦
中原西路，树大花繁有品位。作为郑

州生态廊道的示范段——中原西路生态廊
道的路南部分近乎完美地展现出“公交进
港湾，行人在中间，辅道在两边，休闲在林
间”的建设理念。沿着路南侧掩映在郁郁
葱葱50米宽廊道内的橘红色自行车道漫步
向东，只见高大的银杏树、法桐树生机勃
勃，各类灌木和地被植物绿意盎然，一片片
紫玉兰、白玉兰、红叶李花开正艳，西府海
棠含苞待放。廊道内的人行道、自行车道
干净整洁，公建综合体、自行车休憩驿站新
颖别致，空气中散发着草木的清香和花卉
的芬芳，令人心旷神怡。“这么宽、这么长的
廊道，建设得这么精致，不仅能通行，简直
就是一座公园。”正在这里游玩的市民老禹
告诉记者。

在郑煤机对面的生态廊道内，一名推
着婴儿车的女子说：“廊道里空气好，在这
里玩，孩子可高兴了。”在自行车驿站附近
健身的市民胡先生说：“这里鸟语花香、空
气好，是个健身的好场所。还有不少骑友
成群结队来这里健身呢！”

中原西路（西三环至西四环）是郑州市
规划的“两环十七放射”示范段，加上南水
北调的绿化生态带，三环到四环之间的 5
公里廊道宽度达70～100米，全段共栽植乔
木1万余株、花灌木近百万株、草坪地被30
余万平方米。

在东四环至中州大道之间的金水东
路，去年种下的西府海棠正次第开放。路

两旁的生态廊道树木葱茏，自行车道和人
行步道蜿蜒其间。每天早晨，都有成群的
自行车骑行族穿梭其间。他们从金水东路
开始，一路享受着鸟语花香，然后穿越京港
澳高速下的桥洞，沿着郑开大道继续向东
前行，体力好的甚至能一直骑到开封。

西四环生态廊道花似锦。西四环路中
原路以北段，海棠花、碧桃花、樱花等五彩
斑斓，汇成了一片花海，争芳吐艳。在西四
环临近科学大道东侧廊道里，附近红星机

械厂的工人李昊正在花丛中拿着手机拍
照。他说：“2005年的时候我就在这里上班
了，亲身经历了生态廊道从无到有，从光
秃秃到绿树成荫、花开绚烂。现在我去上
班，都是穿过廊道走着去，看看美景，心情
大好。”

郑东新区段四港联动大道的生态廊道
内，紫叶李粉红色的花朵已经盛开，连绵成
片。成行成排的雪松、吐出嫩芽的法桐，形
成公路两边错落有致的景观。

在四港联动大道生态廊道经开区段，
紫叶李、紫荆花、海棠花、樱花、鸢尾花争奇
斗艳。红彤彤的红叶石楠、黄灿灿的金叶
榆、绿油油的小白杨连成片、结成林，红色

“小木屋”在高大的皂角树掩映下，显得极
为别致。在四港联动大道中梁线公交站
台，乘坐600路公交车前往东站的陈先生告
诉记者：“等车的时候，还能看看两边的花
花草草，心情也会跟着好起来。”

（下转四版）

新华社柏林3月28日电（记者
班玮 徐剑梅 何梦舒）当地时间3月
28 日下午，国家主席习近平应德国
科尔伯基金会邀请，在柏林发表重要
演讲，阐述中国和平发展道路和独立
自主的和平外交政策，强调中国走和
平发展道路是中华民族热爱和平的
文化传统的继承和发扬，是中国人民
从自身经历中形成的自觉选择，是思
想自信和实践自觉的有机统一。中
国将坚定不移走和平发展道路，也真
诚希望世界各国都走和平发展道路。

习近平表示，中国早就向世界郑
重宣示：中国坚定不移走和平发展道
路，这是中国对国际社会关注中国发展
走向的回应，更是中国人民对实现自身
发展目标的自信和自觉。这种自信和
自觉，来源于中华文明的深厚渊源，来
源于对实现中国发展目标条件的认知，
来源于对世界发展大势的把握。

习近平表示，中华民族是爱好和
平的民族。和平、和睦、和谐的追求
深深植根于中华民族的精神世界之
中，深深溶化在中国人民的血脉之

中。我们坚持走和平发展道路，是对
几千年来中华民族热爱和平的文化
传统的继承和发扬。

习近平表示，中国已经确定了未
来发展目标，就是实现中华民族伟大
复兴的中国梦。中国要聚精会神搞
建设，需要两个基本条件，一个是和
谐稳定的国内环境，一个是和平安宁
的国际环境。只有坚持走和平发展
道路，只有同世界各国一道维护世界
和平，中国才能实现自己的目标，才
能为世界作出更大贡献。（下转二版）

本报讯（记者 聂春洁 通
讯员 张丽楠）郑开国际马拉松
赛今日举行。记者从公交四公司
获悉，比赛期间，该公司将对途
经会展中心的 919 路、26 路、7
路、206路进行加密，计划共增加
240车次。还将在电车公司场站、
紫荆山桥下储备50台公交车辆
作为应急运力，遇到突发高峰客

流将开通会展1号线，该线路将
停靠紫荆山、国际饭店、东明路、
民航路、金水立交、会展中心。

同时，该公司还将对途经
火车站、客运站的85路、65路、
206 路、26 路、108 路、985 路、
105 路等线路，采取取消公休
车辆、加密车次、缩短发车间隔
等措施。


